



de Abril de 1884, sobre ingreso en la carrera judicial.

Se esperan con gran ansiedad los datos definitivos de la Coruña, donde es grande la marejada electoral.

En Santiago de Cuba han triunfado dos conservadores, un adicto y un republicano.

Mañana firmará S. M. el decreto dando nueva organización al cuerpo de obras públicas, por la que se asimilan las categorías de los ingenieros con las carreras administrativas y se aumenta el sueldo á los torreros.

En Carbayo (Coruña) las turbas han impedido hacer el escrutinio.

En el puerto de Mahon han fondeado las fragatas *Victoria* y *Gerona*.

El cónsul general de España en Francia, continúa grave.

Los diputados electos de Cádiz reunidos en banquete, han telegrafiado al ministro de Marina por la limpieza de los caños de la Carraca.

Algunos prohombres de la situación están disgustadísimo con el resultado de las elecciones en los distritos en que ellos apoyaban á los candidatos.

Bolsa.—Contado, 56'90.—Fin mes, 58'95.—Próximo, 00'00.—Exterior, 56'95.—Amortizable, 75'75.—Cubas, 89'70.—Banco de España, 338'00.—Barcelona, interior, 58'90.—Exterior, 58'95.—Londres, 57'25.

Suyo afectísimo,—M.

Madrid 8 de Abril de 1886.

Sr. Director de EL DIARIO.

Muy señor mío: La derrota sufrida por algunos adictos tanto en Puerto-Rico como en Santiago de Cuba, ha llenado de disgusto al señor Sagasta. Sin embargo, como las penas de sus correligionarios las siente pero no las puede llorar el presidente del Consejo de ministros, resulta que los señores Sellés, Perojo, Cort y Vigil se quedarán sin nada, y el gobierno procurará consolarse con los nuevos adictos antillanos.

Por el fracaso del señor Perojo dicen que el ex-ministro de Ultramar señor Leon y Castillo está furioso, pues no solo se trata del director de su órgano en la prensa, sino de un compromiso directo que el señor Sagasta afirmó que garantizaba por su parte. En verdad ha sido triste la campaña hecha por los jóvenes ex-republicanos adheridos á la fusión; de todos ellos han salido elegidos dos ó tres, y eso á fuerza de fuerzas.

Nada quiere decir en contra de la fusión de radicales é izquierdistas el hecho de salir el lunes próximo para Antequera el jefe de los heterodoxos. Este propósito lo abrigaba dicho señor antes de las elecciones, y según sus correligionarios, no significa ni desaliento ni cansancio; pero lo que ahora quieren los coaligados monárquicos es que pase algun tiempo antes de proyectar la definitiva alianza. Después se pactará la fusión y todos unidos irán á la lucha. Esto se dice, aunque los romeristas lo niegan.

A los izquierdistas les interesa mucho fijar su actitud monárquica, pues no cesan de manifestar en todos los tonos que se equivocan los que suponen que el despecho por lo sucedido con la elección de Madrid y de algunos distritos, pudiera desviarlos del camino que siguen. Esto además es una satisfacción indirecta á los heterodoxos que ya irán viendo, como decía hoy un dominiguista, que son patrañas todas las dudas que se presentan respecto al dinastismo del general y de sus correligionarios.

La sustitución de unos candidatos adictos por otros y la amenaza de que algunos de oposición izquierdista se ahoguen, está siendo objeto de grandes censuras aun dentro del campo sagastino. También se comenta mucho lo que ha habido que hacer para sacar triunfante al Sr. Canalejas, pasando por encima de los comités de Algeciras y molestando al otro candidato adicto con toda clase de vejaciones.

Ocupándose anoche en el círculo, el jefe de los conservadores de su actitud para con el gabinete actual, dijo que respetaría las reformas en tanto que no mermaran en lo más mínimo los atributos de la Corona; ahora bien, como en el programa del partido liberal-dinástico hay muchos puntos negros para los conservadores, tememos que la benevolencia durará lo que dure la inactividad del señor Sagasta. Es un primer aviso que seguramente no

echará en saco roto el señor presidente del Consejo de ministros.

Hoy se ha hablado mucho de la dimisión del gobernador de la Coruña señor Baró, que no ha salido diputado por Barcelona, gracias á los manejos de D. Venancio que ha necesitado dicha acta para su yerno.

El Consejo de hoy ha carecido de importancia política.

Suyo afectísimo,—N.

## TELEGRAMAS.

(De nuestro servicio particular.)

Paris 7 (8'10 noche).—A las seis y media de esta tarde y en el momento en que el célebre novelista D. Emilio Zola se disponía á comer en su casa de la calle de Boulogne, acompañado de su familia y varios amigos, ha sido reducido á prisión por un inspector y dos agentes de policía, que llevaban la orden de conducirlo en calidad de prisionero á presencia del prefecto.

El motivo de esta detención, que ha sido muy comentada, es según parece á consecuencia de un artículo que Zola publicó en el *Germinal*, alentando á los huelguistas de Decazville á que se resistieran todo lo que les fuera posible en su hostil actitud contra la empresa explotadora de las minas y contra el gobierno si era preciso.

También ha sido detenido otro amigo de Zola, que se oponía á que los agentes se llevasen al primero, amenazándole con un bastón sino se retiraban de casa de su anfitrión.

Bruselas 8.—El general Vander-Smhen, ha regresado á esta capital, después de retirar las órdenes ilegales que habia dado sobre detención, y prohibición de *meetings*.

Dentro de breves días será presentado al Parlamento el proyecto de ley estableciendo el servicio militar obligatorio.

Londres 8.—Todos los ministros se han resuelto por fin á aceptar los proyectos de Gladstone sobre Irlanda, pero retirando el que concedía al parlamento irlandés, la intervención en las aduanas de la isla.

Espérase que el príncipe Alejandro abandonará su actitud y se someterá al acuerdo de las potencias.

La paz se considera asegurada en Oriente, pues Grecia por su parte ha desistido de declarar la guerra á Turquía.

El movimiento iniciado en la frontera por las tropas turcas no ha sido importante, y seguramente no volverá á repetirse en vista de la actitud pacífica de Grecia.

Paris 8 (6'25 tarde).—4 por 100 exterior español, 00'00.

El tenor Gayarre cantó anoche *La Africana* en idioma francés, obteniendo un ruidoso triunfo.

El gobierno francés está dispuesto á llevar á la práctica sus acuerdos, para evitar nuevos desórdenes socialistas, que se temen por las predicaciones de algunos diputados de Decazville.

La prensa y la mayoría del Parlamento están dispuestas á apoyar la conducta del gobierno en la cuestión socialista.

## REVISTA TEATRAL.

Concurrencia numerosa hasta llenar todas las localidades.

En cartel, un espectáculo graciosísimo á beneficio de un artista por el público apreciado y *ainda mais* un intermedio que habia de llenar otro artista no menos que el anterior querido... Con tales antecedentes no podía la noche de ayer en el teatro Principal, resultar de otro modo que brillante en extremo.

Y con efecto, así sucedió.

Entre las mil carcajadas de todos los espectadores, y coronado de aplausos merecidos por su inteligente parecido, conocimos ayer un nuevo Lorenzo XVII, copia fidelísima del que en las representaciones de *La Mascota* conocieramos.

Era el mismo; con idéntica expresión y los mismos gestos, y si su voz no hubiera delatado la personalidad del artista, seguramente que hubiera costado no poco trabajo distinguir del Lorenzo XVII auténtico, al simulado.

La señora Montañés, que es toda una artista de mucho talento y, por lo menos, tanto gusto como talento, y que á estas cualidades une un conocimiento profundo de la escena, arrancaba á cada movimiento y á cada pa-

so risas sin número y aplausos mil, que gustosos los espectadores la tributaban.

Y no diremos nada de Pipo ni del Principe Fritellini, que fuera tarea por demás difícil, no más que mencionar las cien frases de elogio escuchadas por pasillos y localidades.

¿Y Bettina?

Bettina de poco tiempo á esta parte ha engruesado bastante.

Si bien perdiera la esbeltez de la juventud, mostraba las redondeadas formas, los gruesos y torneados brazos y otras particularidades de la *jamona*.

Mas no por esto perdiera los atrevidos ademanes de su juventud.

Era, en fin, una *mascota*... diez años después

Y lo mismo Bettina que Fiametta conquistaron muchos aplausos y hasta corazonces.

Es decir, sino los conquistaron pudieron hacerlo.

En el caso de que los espectadores no hubieran estado en el secreto.

El segundo acto de *La Mascota*, resultó, en resumen, agradabilísimo para el público y para los artistas.

Para el primero, porque durante todo él, no cesó de reír.

En cuanto á los últimos, por los aplausos obtenidos, que fueron muchos, y á los que tenemos el gusto de asociarnos.

Al final se hicieron al beneficiado regalos del mejor gusto.

Entre ellos recordamos los siguientes:

Un precioso ramo de azahar.

Un corderito al natural, conducido en una bandeja.

Una caprichosa purera.

Una sortija con iniciales de diamantes.

Una jardinera.

Y una palma.

El intermedio siguiente fué dignamente cumplido por el señor Sigler.

Artista novel, es sin embargo este un joven de grandes esperanzas.

Después de unas bonitas quintillas que pudiera decirse de presentación, y las cuales fueron muy aplaudidas, cantó con el mejor gusto dos melodías que se acompañó al piano.

Eran éstas el *Dormi pure de Tito Mathey* y el *Povera Mama de Sosti*.

La expresión dada por el cantante á tan sentidas notas, y lo bien timbrada y agradable de su voz, produjo el mejor efecto en el público que repetidas veces le llamó á escena.

Por último, á instancia de éste, que las pidió con empeño, vióse obligado á cantar las preciosas *carceleras* de Chapi.

Los espectadores aplaudieron tanto como á las anteriores melodías, esta composición.

El señor Sigler hubo de salir á escena tres veces más para recibir el aplauso á que él aludía en la última quintilla del monólogo.

Por hoy le aplaudimos.

Para el porvenir no deseamos más sino que sus justas aspiraciones de artista se realicen.

Las dos zarzuelitas en un acto, *Para una modista un sastre* y *Don Pompeyo en Carnaval*, obtuvieron acertada interpretación.

En esta última fueron también muy aplaudidos los Sres. Hidalgo y Sigler.

En suma; felicitamos al señor Hidalgo por su acertada elección en el espectáculo.

Bien puede afirmarse que la de ayer ha sido una de las mejores noches de la actual temporada.

M. S. J.

## VARIETADES.

### RETAZOS.

Mirar tus ojos, de azul de cielo,  
beber tu aliento, con loca dicha,  
y entre mis brazos adormecerte...  
¡fuera mi vida!

Libar mi labios tu lindo seno,  
de dulces curvas de rosa y nieve...  
y de improviso... venir tu madre,  
¡fuera mi muerte!

Que hiciera el ciego, que te alejara,  
ya recelosa, ya compasiva,  
dejando juntos tu amor y el mio  
¡¡Ay! ¿qué sería?

R. C. G.

Madrid y Abril 1886.

## LA CAZA DEL OSO.

Antes que en Kamtschatka, península en el Nordeste del Asia, se conocieron las armas de fuego, valiéronse los naturales de diferentes medios de cazar á los osos. Hacíanlos, por ejemplo, delante de la cueva que servía de guarida al oso, una porción de pedazos de leña, los cuales, el fiero morador, iba trayéndolos al interior de la madriguera para tener expedita la salida; mas como los acechadores no cesaban de seguir echando leña hasta el punto que el oso se encontraba enteramente bloqueado, y aun reducido á un limitado espacio, era luego muy fácil el matarle con una larga lanza introducida por algun hueco.

Los koriakos, habitantes de la Siberia, elegían un tronco de árbol algo encorbado, en la parte superior en la cual aseguraban el lazo, que envolvía como cebo un sabroso pedazo de carne. El oso que trataba de extraerlo, quedaba por lo regular cojido de la cabeza ó de alguna pata. Sabían así mismo emplazar una especie de empalizada compuesta de una porción de pesados maderos, que al más ligero movimiento se desplomaban dejando así al oso en el sitio. Hubo también casas en que se colocaba un gran tablon guarnecido de garfios en el camino que el oso habia de recorrer, preparando al mismo tiempo á la intermediación de la trampa, algo que al caer súbitamente hiciera un ruido atronador con lo cual se estremecía el animal que nada maliciaba, en términos que ciegamente y con la mayor precipitación venir en su fuga á parar sobre dicho tablon, enganchándose é hiriéndose cuando menos en una mano.

Esto enfurecía al oso de tal manera que, creyendo poder desasir, pegaba con la otra mano sobre el tablon, con lo cual quedaba también esta enganchada como la otra, cayendo así muy luego en poder de sus perseguidores.

Los ribereños del Lena y Lin, rios de la Rusia Asiática, aun hoy día siguen todavía un modo más extraño é ingenioso para cazar osos. Sobre el camino ó pista ordinaria que lleva el oso ó bien á la entrada de su cueva, colocan el lazo asegurado en un pesado tronco de madera. Tan pronto como el animal se siente cogido, se avalanza al madero y lo lleva en brazos al borde un precipicio para arrojarle á él, mas como se encuentra cogido tiene que seguir su rumbo estrellándose al cabo en la profunda sima.

Hay en Kamtschaka hombres que se atreven á luchar con un oso, sin más arma que un hierro que en ambos extremos concluye en aguda punta y que pende de una fuerte correa. El lidiador arrolla ésta alrededor de su brazo derecho hasta el codo, empuña el hierro con la mano izquierda y se precipita á toda carrera sobre el oso: éste, como de costumbre, puesto en pié, espera con la boca abierta al cazador, el cual introduce con suma habilidad con la mano izquierda el hierro fatal dentro de la boca del contrario, impidiendo así no solamente el que la cierre, sino que le causa tan agudo dolor que sin poderse defender le puede conducir donde mejor le parezca y matarle con la mayor faciilidad.

Nada hay que los salvajes emprendan con mayor solemnidad que la caza del oso, y mayor homenaje se tributa á un cazador que ha muerto en un solo día á algunos osos, que á un héroe militar, puesto que tal caza no solamente proporciona á las respectivas familias alimento para algun tiempo, sino también materia para vestirse. Hay algunos que en esta manera de cazar son tan aventajados, que si por casualidad abriéndose paso por la espesura de un bosque se encuentran inesperadamente con un oso, sin titubear un momento le acometen, le atan con una cuerda y arreándolos con una verga le conducen al pueblo donde es recibido con la mayor algazara y alegría. Estas proezas se festejan con una comida en la cual, la carne de oso constituye el plato más exquisito y predilecto.

F. P.

Perfumería de FORTIS A. TOUSSAULT, 27

Enchanteresse, nueva creacion en polvos de arroz, de la célebre casa Ladvocat-Darquet.

GACETILLAS.

Nuestro estimado corresponsal de Caspe, nos escribió ayer una carta que no publicamos íntegra por que ya ha pasado en parte su interés, pero que contiene detalles muy curiosos acerca de la pasada lucha electo-ral en aquel distrito.

Dicen también que con fecha 1.º del corriente nos escribió una carta acerca de los prodigios que por allí hacia doña Sinceridad, pero que sin duda por obra y gracia de esta señora no la hemos recibido puesto que no se ha publicado, como así ha sido en efecto.

Entre otros hechos edificantes que cita nuestro corresponsal, recuerda que en Fabara donde como en todos los pueblos del distrito contaba y cuenta el candidato de oposicion con muchos y poderosos elementos, no ha obtenido un solo sufragio. ¿Qué ha sucedido allí? ¿Qué ofertas han mediado? El tiempo lo aclarará.

Por cierto que ya parece que empieza á aclararlo, porque segun nuestras noticias, desde el día de la eleccion ha cambiado por completo la actitud del pueblo que se muestra adverso al que, si á juzgar por la eleccion se fuera, parecia ser el único que contaba partidarios. Veremos si se confirman estos rumores.

El mercado en Caspe, segun nos comunica, por último, nuestro corresponsal, está muy desanimado, como viene estándolo desde tiempo há con perjuicio grave de los propietarios; pues los productos más importantes, como son aceite y trigo, se cotizan el primero á 9 pesetas arroba y el segundo á 4 pesetas fanega.

En un periódico local se decía ayer: «Estamos dispuestos á referir la historia de cosas y de personas, de la última eleccion por la Universidad...» Malisimamente está redactado el párrafo, pero haciéndonos cargo de la idea, no nos importará que lleve á cabo sus propósitos, pues si es verdadero, al hacer dicha historia es muy posible resulte perjudicado el que fué vencedor.

La Comision provincial, ha continuado hoy el juicio de exenciones legales del actual reemplazo correspondientes á los mozos declarados sol-

dados por el cupo de Ateca y su partido.

Mañana se ocupará la sala de lo civil de esta Audiencia en el despacho de los asuntos siguientes:

Juzgado de Sariñena, el ministerio fiscal con D. M. R. sobre derecho electoral, defensores el ministerio fiscal y estradcs.

La sala de lo criminal se ocupará en el despacho ordinario y de sobreesimientos.

Los funerales por el eterno descanso de la virtuosa señora doña Maria Samson, cuyo fallecimiento, con pesar, participamos ayer á nuestros abonados, se celebrará el lunes próximo á las once de la mañana.

Por disposicion de la finada no se han repartido esquelas.

El reverendo padre fray Miguel Narro, hijo de esta capital, que por espacio de algunos años ha desempeñado la direccion del colegio de Dominicanos de San Juan de Letran en Manila, ha sido nombrado y ya ha tomado posesion de este cargo, rector del colegio de la misma orden en Ocaña (Toledo.)

Felicitamos cordialmente á nuestro querido amigo y paisano el sábio dominico, por este nuevo ascenso en su carrera, y le deseamos las mayores prosperidades.

En el corral de una casa de la calle del Hospital, un jóven recogió varios billetes de Banco, los que ignorando la cantidad que representaban, fué repartiéndolos entre varios de sus amigos. Por la familia de uno de ellos fueron entregados en las oficinas de orden público 6.000 reales, y merced á las activas diligencias del jefe de las referidas oficinas, fueron recuperados los billetes en valor de 3.000 y pico de duros, que le fueron entregados al dueño de la antedicha casa, de cuya habitacion habian caido al corral al hacer la limpieza la sirvienta de aquella.

En la necesidad de modificar algunos artículos del reglamento aprobado en junta general del 22 de Enero último celebrada por la sociedad de socorros mútuos de San Bartolomé de esta ciudad, el presidente de ella ha remitido hoy al gobierno civil copia duplicada del citado reglamento.

Ayer recibió nuestro querido amigo don Tomás Castellano, una ca-

riñosa carta del jefe de nuestro partido el Excmo. Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo, en la que al felicitarle en términos muy lisonjeros por su triunfo en la presente eleccion de diputados á Cortes por esta circunscripcion, elogia la conducta patriótica y levantada del partido liberal-conservador de esta provincia, congratulándose de que las clases pudientes y conservadoras del país respondan á los altísimos deberes que las presentes difíciles circunstancias les imponen; y se felicita por último de tener á su lado un partido tan potente y disciplinado que no omite medio de fortalecer con sus actos nuestras más altas y queridas instituciones.

Mañana comenzará el solemne septenario á Nuestra Señora de los Dolores, que anualmente celebra en San Cayetano la Hermandad de la Sangre de Cristo.

A las seis y media de la tarde, se rezará un rosario y letania á la que seguirá una oracion sagrada, pronunciada por el presbítero don Ricardo Burgaleta, terminando la funcion religiosa, con la lectura del septenario y canto de los dolores y salve.

Con el presente número acompañamos un prospecto de la Loteria alemana, de Hamburg, el cual publica la casa banquera Valentin y compañía de aquella ciudad.

El periódico posibilista viene á reconocer que el señor Vega firmó algunos avisos para la reunion de doctores celebrada en el Ateneo.

Con esto, y con advertir al periódico en cuestion que lo de Juan Palomo, no se referia al señor Vega como claramente se desprendia de nuestro suelto, damos por terminado el asunto.

El señor gobernador de esta provincia, ha recibido del alcalde de la Almunia, el telegrama siguiente: «Es completamente inexacto que hayan ocurrido casos de enfermedad sospechosa. El estado sanitario es satisfactorio en esta localidad.»

Subasta.—Habiéndose suspendido por orden del señor alcalde primero la que estaba anunciada para el día 8 de fincas rústicas y urbanas por débitos de contribucion territorial y sal, esta tendrá lugar el día 21 del presente en el mismo local, á la misma hora y con las mismas condiciones.

PASATIEMPOS.

No ganamos para sustos gramaticales con las gerarquias progresistas.

Al Sr. D. Pedro Olleta, presidente de la Diputacion provincial, no le ha dado el naipe por redactor B. L. M. Hoy ha pasado uno á todos los señores diputados que está escrito con terrible ensañamiento gramatical.

En acento lastimero y estilo sentimental, se queja el señor presidente de que no asistan á las sesiones los diputados y se permite manifestar que ayer se dió el triste espectáculo de no haber sesion por falta de número.

Diganos V. D. Pedro. Ni la diputacion es cosa así como un teatro donde se representen espectáculos públicos, ni merece el calificativo de triste el que ayer no se celebrara sesion. Ni hay pues tal tristeza, ni tal espectáculo.

En cuanto á que los asistentes acordaron se avisase á domicilio bajo apercibimiento, parécenos un poco raro que no habiendo sesion, hubiera acuerdo.

Está visto. Estos progresistas son incorregibles. Escriben unos documentos que dan gozo.

VALDEÑON, vino seco de mesa

Se vende en todos los principales establecimientos, á 2 reales botella, sin casco.

La LIMONADA purgante en polvo

de ARMISEN, es el más útil, agradable y económico de los purgantes; pues con una caja que cuesta seis reales, pueden prepararse seis purgas. Véndese en la farmacia de Armisen, plaza del Pueblo, 5, y en las principales farmacias.

Avance Telegráfico.

Madrid 9 12'30 mañana.

Director «Diario de Zaragoza.»

El general Salamanca ha dimitido en el cargo de director general de Administracion militar que venia desempeñando. El Sr. Romero Robledo dicese que pronunciará el lunes en el círculo romerista un discurso en contestacion al que hizo el señor Cánovas del Castillo en el círculo conservador. En las cámaras inglesas se ha presentado una proposicion suscrita por varios diputados, defendiendo la política de Mr. Gladstone.—M.

Imprenta de Zacarias Rodriguez, Coso, 61

ANUNCIOS OFICIALES Y DE PREFERENCIA.

Seccion religiosa

Santo de hoy.—Santos Maria de Cleofé y Cándida.—Abstinencia.

Idem de mañana.—Santos Daniel, Ezequiel y Apolonio.—Cúbrense los altares. SOL.—Sale á las 5'30.—Pónese á las 6'33. LUNA.—Sale á las 10'26.—Pónese á las 12'00.

Cultos para mañana.

Cuarenta Horas.—En San Gil Abad, de nueve á siete.

Sorte de Maria.—Se hace la visita á Nuestra Señora de los Desamparados, en San Gil.

Santo Rosario.—En el Pilar y demás parroquias á las siete.

Misa de Infantes.—En la santa Capilla, á las cuatro y media.

Hora en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Nuestra Señora del Pilar.—A las ocho y media.

Funciones religiosas

En Santa Cruz, San Miguel, Santa Maria Magdalena, San Gil y San Cayetano, dan principio los septenarios de Dolores.

Administracion de contribuciones y rentas de la provincia de Zaragoza.

Orden de los señalamientos para cada una de las industrias, con expresion de los dias y horas en que ha de celebrarse la junta.

Lunes 12.

A las nueve.—Tablajeros.

A las nueve y media.—Vendedores al por menor de leña y carbon.

A las diez.—Vendedores ó alquiladores de muebles usados.

A las diez y media.—Bodegonos.

A las once.—Horchaterías.

A las once y media.—Tiendas en que se venden camisolines, mangas, cuellos, etc.

A las doce.—Tiendas de esteras.

A las dos.—Vendedores en tiendas ó puestos fijos de gallinas, pollos y caza menor.

A las dos y media.—Vendedores al por menor de lana en rama.

TARIFA SEGUNDA.

Martes 13.

A las nueve.—Agentes que se ocupan en promover y activar en los Tribunales y Oficinas asuntos particulares ó de corporaciones.

A las nueve y media.—Agentes que se ocupan en las estaciones de los ferro-carriles del despacho, entrega ó reexpedicion de mercancías.

A las diez.—Comisionistas para el acopio de granos por cuenta de los dueños de los almacenes.

A las diez y media.—Corredores de cambio con fianza.

A las once.—Comerciantes banqueros.

A las once y media.—Comerciantes que ramiten, reciben, compran, venden ó exportan al por mayor por su cuenta ó en comision toda clase de mercancías.

A las doce.—Prestamistas de dinero con garantia de efectos públicos, sueldos personales ó alhajas.

A las dos.—Periódicos políticos diarios.

A las dos y media.—Periódicos científicos.

A las tres.—Empresarios de pompas fúnebres.

A las tres y media.—Almacenistas ó tratantes de combustibles minerales.

A las cuatro.—Almacenistas de aceite mineral.

A las cuatro y media.—Almacenistas de maderas de construccion.

A las cinco.—Almacenistas de maderas para carpintería de taller.

BOLSA DE MADRID DEL 8 DE ABRIL.

4 por 100 perpetuo interior . . . . . 58'90

4 por 100 exterior . . . . . 58'85

4 por 100 amortizable . . . . . 75'90

Billetes Cubas . . . . . 88'95

Acciones Banco España . . . . . 338 00

BOLSA DE BARCELONA DEL 8 DE ABRIL.

4 por 100 perpetuo interior . . . . . 58'87

Mercantiles . . . . . 41'75

Coloniales . . . . . 89'25

Nortes . . . . . 73'00

Francias . . . . . 35'50

Observatorio meteorológico de las Escuelas Pías.—Día 8 de Abril.

Table with columns: Hora, Altura barométrica, Temperatura, Dirección, Fuerza, Estado del cielo. Data for 9m and 8t.

Temperatura máxima sol 30'9.

Id. mínima á cielo descubierto 6'4

Lluvia

Plaza de Toros de Zaragoza.

En la tarde del domingo de Pascua de Resurreccion 25 de Abril, se verificara, si el tiempo no lo impide una corrida de abono lidiándose 6 toros de 5 años y seis yerbas oriundos de la conocida y acreditada ganadería de D. Cipriano Ferrer, de Pina, hoy de D. Andrés Garcia, de Soria, con distintivo encarnado y amarillo.

Los seis toros serán picados banderilleados y muer-

tos á estoque por la siguiente cuadrilla de lidiadores:

ESPADAS.—Manuel Fuentes, Bocanegra.—Joaquín Sanz Panteret.—Sobresaliente de espada con obligacion de banderillar los toros que le correspondan Raimundo Rodriguez, Valladolid.—PICADORES.—Rafael Caballero, Mataran, de Córdoba.—Antonio Crespo, de Sevilla.—Francisco Alaban, Vantiundid, de Valencia.—Felipe Alaban, de id.—BANDERILLEROS.—Antonio Herrera, Añillo, de Sevilla.—Lorenzo Quilez, de Zaragoza.—Ramon Lopez, de Madrid.—José Jimenez, Panadero, de Sevilla.—Raimundo Rodriguez, Valladolid.—Luis Jordan, Gallardo, de Valencia.—Un puntillero.

Precios de las localidades y entradas.

SOMBRA.—Palco con 8 entradas, 240 reales.—Entrada á palco, 14 id.—Toril 1.ª fla, 40 id.—Id. 2.ª y tercera, 30 id.—Tabloncillo de toril, 18 id.—Tertulia 1.ª fla, 34.—Id. 2.ª y siguientes, 24.—Delantera de grada, 24.—Grada, 16.—Barrera, 20.

SOL.—Palco con 8 entradas, 200 reales.—Delantera de andanada, 14 id.—Andanada, 12.—Delantera de grada, 16.—Grada 14.—Barrera, 14.—Entrada general de tendido 12 reales.

No se admite calderilla, ni billete alguno que no esté sellado por la empresa.

Para dar cumplimiento á las órdenes del gobierno sobre los billetes de espectáculos públicos, la empresa exigirá 10 céntimos de peseta por cada billete cuyo precio exceda de cuatro reales vellon.

A los Sres, abonados, los serán reservadas sus respectivas localidades desde el día 19 de Abril, hasta las doce del viernes 23 en casa del Sr. Ostalé, Pignatelli, 11. Desde esta hora hasta las seis de la tarde del sábado 24, se despacharán al primero que las solicite, teniendo en cuenta que los Sres, que obtuvieron localidades en las corridas del Pilar próximo pasado, perderán el derecho á las mismas, si hasta el día y hora prefijada no pasan á recogerlas; por ser de abono la corrida de este día.

El sábado 24, hasta las seis de la tarde, y el domingo 25 de ocho á doce de la mañana, se expendrán toda clase de billetes en el despacho que la empresa ha establecido en el kiosco de la plaza de Sas, despachándose así mismo en los verjados de la Casa Miscericordia y taquillas de la plaza el día de la funcion.

Los toros estarán de manifiesto en los corrales de la plaza, el día de la corrida de siete á nueve de la mañana.

El apartado se verificará á las diez de la mañana y los billetes para el mismo, al precio de una peseta, se despacharán una hora antes de verificarse éste, en la taquilla de la plaza, más próxima á la puerta de toriles que es la entrada destinada para presenciar esta ooperacion.

La banda de música que dirige el Sr. Ferrer, tocará antes y en los intermedios de la corrida, la cual dará principio á las TRES de la tarde y las puertas se abrirán á la UNA Y MEDIA de la misma.

No se lidiarán más toros que los anunciados.

Anisete Campos.

Se vende en esta capital en la pastelería del señor Bazan, Coso, 47 en la del señor Lac, Mártires, 18, en la droguería de Gonzalze Boggiero, 15, y en la fabrica de Agustin Campos, en Sástago.

En la calle de la Luna, núm. 11, se vende un perro jóven de Terranova, de buena raza. 972 1pf

San Pablo, 39, piso 5.º núm. 1, se vende un jaulon con un juego de canarios, donde ya hicieron cria el año pasado. 914 1p

Revista de los precios corrientes de la semana que fina en 3 de Abril.

Trigos. Pesetas hect.

Catalan nuevo..... 18'80 á 19'14

Hembrilla nuevo..... 17'76 á 18'37

Huerta..... 16'88 á 17'76

Moracho..... 09'00 á 09'00

Centeno..... 09'00 á 09'00

Granos. Pesetas hect.

Cebada nueva..... 09'25 á 09'00

Maiz hembrilla..... 09'00 á 09'00

Id. comun..... 12'30 á 09'00

Habas..... 12'30 á 09'00

Harinas. Ptas, los 100 Kilos.

1.ª..... 31'12 á 34

2.ª..... 28 á 30

3.ª..... 21 á 22

Id. Remolado..... 16 á 18

Despojos. Ptas hect.

Cabezeña..... 0'00 á 5'25

Mendillo..... 0'00 á 9'25

Savado..... 0'00 á 2'33

Lastara..... 0'00 á 2'38

Caja de ahorros

y Monte de Piedad de Zaragoza

Operaciones verificadas en el mes de la fecha.

Imposiciones nuevas, 36 por pesetas, 11.450'00.

Aumentos, 325 por pesetas, 12.630'00.

Total, 361, operaciones, por pesetas, 24.080'00.

Pagos; por imposiciones canceladas, 25 por pesetas, 6.908'25.

Id. á cuenta, 9 por pesetas, 1135'00.

Total, 34, operaciones por pesetas, 8043'25.

Zaragoza 31 Marzo 1893.

—El contador.

**AJENJO SUIZO**  
**RON JAMAICA.**  
**Cognac.**

Marcas acreditadas y de confianza.

**LA MADRILEÑA**  
**S. Felipe 13.**

### COMPRAS

De muebles, colchones, ropa blanca, máquinas de coser «Singer», en buen uso, alhajas y cuantos objetos convengan; previo aviso se pasa a ver los objetos.

**Libertad, 5.**  
316 d

### Deuda del Estado.

Compra venta y permuta toda clase de valores; Alfonso, 1, 19, Roberto Redolés. 571 d

Se vende la casa número 12, de la calle de las Doncellas; Coso, 132 duplicado, 3.º tratarán de su precio. 28 2pv

### Piano de media cola.

Se vende por la cuarta parte de lo que costó por despachar el local; Coso, 87, antiguo Restaurant Ibérico. 988 1pg

### TIPO-LITOGRAFIA

ARTICULOS DE ESCRITORIO

**A. A. Olivan é hijo**  
**Coso, 32.**

Primera casa en  
**Tarjetas de visita**  
**ALTA NOVEDAD.**

En la calle de Casta-Alvarez, 59, se ha dado principio a una cuba de vino seco a 16 reales cántaro. 950 1pe

Se vende una casa en la calle de las Armas, número 49, libre de toda carga y con una espaciosa y magnífica bodega vinaria; Luna, 4, 3.º informaran. 932 9pa

### GALLETAS

De Huntley etc. Palmers de Vainilla, limon, rosa, chocolate, maría y Craknel.

### Ultramarinos

**D. Jaime, 2 y 4.**  
930 d

Se vende una tartana nueva, calle San Blas, número 17, 2.ª habitación. 33 3pn

En la calle de Casta-Alvarez, 59, se vende vino a 14 reales el cantaro, seco y de inmejorable color. 19 1pe

En la calle de la Torre Nueva, núm. 38, se vende simiente de melones y verduras legítimas de Valencia, y palmas para el domingo de Ramos, rizadas y sin rizar. 22 1p

Por desocupar el local se venden balcones nuevos con su herraje correspondiente, puertas y ventanas antiguas así como distintas maderas viejas; Daran razon calle de Dormer, núm. 8, portería. 20 1p

## D. Antonio Molina y Vilas

ha fallecido a las once y media de la noche de ayer despues de recibir los Santos Sacramentos.

Sus desconsolados hijos D. Luis, doña Candelaria y D.ª Carmen, sus nietos, hermanos y demás parientes, suplican a sus amigos y relacionados, se sirvan asistir a la conduccion del cadáver desde la casa mortuoria Espez y Mina, 9, al templo del Pilar, y desde allí al Campo Santo esta tarde, a las cinco y a los funerales que por el eterno descanso de su alma se celebrarán a las once de la mañana del día 10 de los corrientes, a cuyo favor quedarán agradecidos.

36 1d El duelo se despedirá en el templo



## Doña Isabel Juderías y Badía de Agelet

falleció el 31 de Julio del proximo pasado víctima de la enfermedad epidémica.

Su esposo, hijos, hijos políticos, nietos, hermanos, hermanas políticas, sobrinos y demás parientes, suplican a sus relacionados que por olvido involuntario no hubiesen recibido aquella, se sirvan asistir a los funerales que por el eterno descanso de su alma se celebrarán en la iglesia parroquial de San Miguel de los Navarros el sábado, 10 de los corrientes, a las diez de la mañana, a cuyo favor quedarán agradecidos.

30 1d El duelo se despiden en el templo.



Todas las misas que se celebren el sábado, 10 del corriente, en el altar de la Virgen de los Desamparados en la iglesia de San Gil, de ocho a doce, se aplicaran por las almas de

## D.ª Angela Alejandro de Dalmases y su sobrino

**Marcos Ruiz Dalmases**

que fallecieron el 4 y 9 de Agosto último. La familia de ambos, suplica a sus amigos la asistencia. 35 1p



Todas las misas que se celebren el sábado, 10 de los corrientes, en la Santa angélica capilla de Nuestra Señora del Pilar, desde la de infantes hasta las do y media inclusive, serán aplicadas en sufragio del alma de

## Doña Paula Larrat y Funes

viuda de D. José San Clemente

que falleció el 9 Abril de 1884. Su hermana, hermano político y demás parientes, piden a sus amigos y relacionados sus oraciones y la asistencia a alguna de ellas, de lo que les quedarán sumamente agradecidos. 31 1d

### LAS ENFERMEDADES SECRETAS

**BLNORRAGIAS GONORREAS FLUJOS BLANCOS DERRAMES**

recientes y antiguos, son curados en algunos dias, en secreto, sin regimen ni tisanas, sin cansar ni molestar los organos digestivos, por las

### PILDORAS e Inyeccion de

**KAVA**

DEL DOCTOR FOURNIER

Exijase sobre cada caja, cada pildora, la Signatura: *María Fournier*, Paris, 22, Place de la Madeleine

Dirigir los pedidos importantes a C. A. Saavedra, Taitbout, 55, Paris.—En Zaragoza Sres. Rios hermanos.

Se venden 6 barricas de 20 a 22 cántaros, han tenido buen vino; restaurant de Paris, 5 de Marzo darán razon. 24 1p

HAY SIEMPRE UN COMPLETO SURTIDO DE alparagatas, trambús y liza tanto nacional como extranjero en el establecimiento de GIMENEZ, C.ª Pienso, 15 y 17.



## Vino de Peptona Pépsica de Chapoteaut

Farmacéutico de 1ª Clase, en Paris

**MARCA DE FABRICA** Nutrir los enfermos y los convalecientes sin fatiga del estómago, tal es el problema resuelto por este delicioso alimento; cada copa de Burdeos contiene, en efecto, diez gramos de carne de vaca completamente digerida, asimilable y despojada de las partes insolubles indigestibles.

Obra como reparador en todas las afecciones del estómago, del hígado, de los intestinos, las digestiones penosas, el asqueo de los alimentos, la anemia, la extenuacion causada por los tumores, las afecciones cancerosas, la disenteria, la calentura, el diabetes, y en todos los casos en que impera la necesidad de nutrir al enfermo, al tísico, de sostener sus fuerzas con un alimento reconstituyente que en vano se buscaría en la carne cruda, en los extractos y jugos de carne ó en los caldos concentrados. El VINO de CHAPOTEAUT es el nutritivo por excelencia de los ancianos y de los niños, así como tambien de las nodrizas para enriquecer el caudal de su leche.

Depósito en PARIS, 8, RUE VIVIENNE, y en las principales Farmacias y Droguerías.

### La Moda Elegante Ilustrada.

SUCURSAL EN ZARAGOZA

Coso, 61, junto al Teatro

Ediciones de lujo y económicas

Publicase los dias

6, 14, 22 y 30 de cada mes

## LA MODA

Todo suscriptor a LA ILUSTRACION ESPANOLA que desee adquirir LA MODA ELEGANTE obtendrá una rebaja de 25 por 100 en el precio de cualquiera de las cuatro ediciones.

SUCURSAL EN ZARAGOZA

Coso, 61, junto al Teatro

## LA ILUSTRACION ESPANOLA

### La Ilustracion Española.

SUCURSAL EN ZARAGOZA

Coso, 61, junto al Teatro

Precios: Un año... 40 pesetas  
6 meses... 21 »  
3 meses... 11 »

Sale a luz los dias

8, 15, 22 y 30 de cada mes

## ELEGANTE

Se facilitan gratis prospectos y números de muestra de ambas publicaciones, a cuantas personas deseen abonarse a alguna de aquellas.

Se suscribe en la

SUCURSAL EN ZARAGOZA

Coso, 61, junto al Teatro

Se vende una torre con dos cahices de tierra; próxima al Arrabal, carretera de Huesca, núm. 419; de una a seis de la tarde se enseñará. 27 1p

Se halla de venta una partida de vino, de buena calidad; darán razon calle de los Martires, número 5, principal izquierda. 21 1pe

Zuda, 6, bajo, se quitan las manchas, en toda clase de prendas y guantes; sin perder el color, aunque sea muy delicado. 967 1p

### A los labradores.

Se vende simiente de alfalfa, y se arrienda una habitación 2.ª con ó sin muebles; Victoria, 59, principal. 11 1pb

### Vino tinto superior.

Ha dado principio la venta de una cuba del monte llamado acampo del Santísimo, propio para embarralar; Ultramarinos plaza de La Seo, 7. 971 21d

A los propietarios y albañiles.—Bentanas de balcon y de antepecho, puertas vidrieras, puertas empaneladas y llanas todo nuevo, palas para horno; mangos y empaladuras, Democracia, 72, taller. 2 1pi

Se vende una pajera; darán razon calle de Boggiero, núm. 152. 917 1p

Posada de la Encarnación, darán razon de una de 25 años y un mes de leche; es casada y criará en Almonacid de la Cuba. 903 1p

### PERSIANAS.

En la estereria de Feliciano Gilaberte, Democracia, 7, se venden persianas de varias clases y se pintan a 3 céntimos palmo cuadrado; se arreglan igualmente. 951 6da

En las Farmacias, Perfumerías y Peluquerías

## La VELOUTINE

Polvero de Arroz especial  
Preparado al Bismuto por **CH. FAY**, Perfumista  
PARIS, 9, Rue de la Paix, 9, PARIS

Plaza de la Cabra, número 22, se vende serradizo por mayor y menor. 985 1pp

José el Catalan avisa a su numerosa clientela que ya se ha puesto a la venta la acreditada planta de tomate y pimiento; se reciben encargos, plaza de San Lorenzo, puesto núm. 28. 910 1pa

Se vende un caballo de cinco años y tres dedos sobre la marca, amaestrado para carruaje y montura, estanco de la cuchillería frente a la fonda del Universo darán razon. 7 1pa

Se vende la casa y corral de la calle Mayor, núm. 82; para verla y tratar del precio, su dueño vive plazuela de San Felipe, núm. 5. 920 1ps

Leon Miguel (a) Morata, corredor autorizado proporciona a la compra y venta de todas las clases de fincas rústicas y urbanas como son casas, olivares, viñas tierra blanca, torres de producto y de recreo; tiene para colocar cantidades sobre hipoteca en la capital; su domicilio L'ormer, 3, antes Colcheros, junto a la plaza de Santa Marta. 982 1pm

Se vende estiércol procedente de ganado de cerdo; Informarán San Pablo, 53, principal izquierda. 908 1pd

Carretera de Barcelona, junto a la estación, torre de D. Marcos Laviña, se venden tomates de superior calidad. 987 1p

### Casa de préstamos

Véronica 16.—Los interesados que tengan objetos vendidos en este establecimiento, pueden pasar a renovar ó sacar sus depósitos, hasta el día 10 del presente, pues pasado dicho día se procederá a la venta sin más aviso. En el mismo se sigue empeñando con prontitud y reserva, toda clase de alhajas, géneros, muebles y otros valores a intereses módicos, segun la importancia de la operacion. 12 1pb

Se vende una sillería de damasco de seda encarnada, un hermoso espejo ovalado dorado, dos estatuas con sus pilastras, propias para un jardín, un peineador de caballero y una butaca para tocador de señora; Coso, 78, 4.ª derecha, frente al Teatro. 8 1p

### Arriendos

Calle de Rufas, 12, se arrienda cuarto y cocina en 20 reales al mes adelantados San Miguel, 41, 3.ª; en la misma la enseñará. 25 2p11

Goicoechea, núm. 9, duplicado, se arrienda desde el día las habitaciones entresuelo, principal y 2.ª en la misma las enseñarán y tratarán San Blas, 21, 2.º 32 3pm

Desde el día se arrienda toda la casa núm. 10, calle de Prudencio ó por habitaciones sueltas; de la tienda de ropas calle de las Danzas, núm. 13, acompañarán para verla y dirán de su encargo para el arriendo. 10 1pa

Se arriendan desde el día en la calle del Hospital, núm. 26, una 2.ª habitación por 60 reales al mes; tambien se arrienda otra habitación espaciosa por 24 reales al mes; en la misma casa, roperia, darán razon, y en la calle Castellana, núm. 33, se arrienda una habitación inferior muy espaciosa por 50 reales al mes; la portería dará razon. 936 1p

En la casa núm. 9, de Coso, se arrienda la tienda de la misma con habitación ó sin ella. En el piso principal de la misma tratarán y las enseñarán. 958 1p

Manifestacion, 46, se arrienda la 3.ª habitación con la tienda y en la calle de San Jorge, núm. 6, tratarán y darán razon del arriendo. 16 2pv

Desde San Juan ó desde el día, se desea arrendar una habitación espaciosa y moderna en punto céntrico de la poblacion en piso principal ó segundo del precio de 4.000 a 5.000 reales al año ó bien dos de 2.000 a 2.500 reales cada una, el que las tenga, puede pasar aviso a la plaza de San Lamberto, 2, 3.º 961 1p

### Sirvientes

Se necesita un muchacho de 13 a 14 años en el establecimiento LA MADRILEÑA plaza San Felipe, núm. 13. 1000 ds

Se necesita una sirvienta de 30 a 40 años para de cuartos; Coso, 89, portería darán razon. 13 1p

En la plaza de Sas, número 4, piso 4.º se necesitan una costurera y una aprendiz de sastrería con principios ó sin ellos. 995 1pm

Heroísmo, 58, barbería, se necesita un dependiente. 999 1pp

Se necesita un oficial de carretero que sepa su obligacion en Azuara en casa de Gregorio Sanz. 994 1p

Porches del Paseo, número 20, entresuelo, se necesita una criada. 991 1ps

Una señora viuda sola, desea colocarse para cocinera ó en una casa de poca familia; en la misma calle Miguel de Ara, número 23 tienda, informarán. 959 1p

Rebolería 4, (Tenerías), hay una que se dedica a hacer recados, abonarán. 931 1p

Cerdan, 63, tienda de gorras, se necesitan costureras que sean del oficio y una muchacha que tenga quien responda por ella. 988 1po

En la sastrería de la viuda de Navarro y Ramon Salillas, D. Jaime I, número 33, se necesitan costureras y aprendizas. 926 1pn

Armas, 55, hay una buena sirvienta; abonarán. 975 1p

Coso, 4, portería darán razon de quien necesita en Zuera un aprendiz de carretero, que lleve por lo menos dos años de oficio. 947 1p

### Nodrizas

San Jorge, 7, tienda de aceites, hay una viuda de 29 años y 7 meses de leche criará en casa de los padres; abonarán. 29 2p

Goya, 17, informarán de una de 20 años y un mes de leche; criará en Casetas. 31 2p

Portillo, 54, 4.ª hay una viuda de 33 años y 3 meses de leche, criará en casa de los padres; abonarán. 955 1p

Escuelas Pias, 56, botellería darán razon y abonarán de una de 22 años y 15 días de leche; criará dentro ó fuera de la capital, segun convenga. 986 1p